



Votre édition numérique de L'UNION est disponible sur [www.e-kiosque-sogapresse.com](http://www.e-kiosque-sogapresse.com)

## DRAME

Un chasseur de 47 ans, Guy-Roger Manfoumbi, a trouvé la mort le 2 mai dernier après avoir été chargé par un buffle en forêt de Moussambou, près de Ndendé. Son compagnon de chasse Blaise Wenceslas Mbila Mboumba qui, lui, a été grièvement blessé, a pu abattre l'animal.

Page 12

## PIRATERIE

Des pirates ont attaqué dimanche un bateau de pêche au large de Libreville, enlevant six membres d'équipage (trois Indonésiens, deux Sénégalais et un Sud-Coréen). Il s'agit du troisième assaut de flibustiers sur les eaux entourant notre pays en l'espace de six mois.

Page 12

# COVID-19 : LE BOND DES GUÉRISONS

**HÉSITANTE** lors des premières semaines de la pandémie, la courbe des guérisons (près d'un quart des cas d'infection ; 77 entre le 21 avril et le 4 mai contre 16 auparavant) représente un rayon d'espoir dans la lutte contre le Covid-19. Mais si elle valide le protocole adopté dans le traitement des patients, elle ne doit pas, au vu de la multiplication des contaminations, constituer un motif pour baisser la garde.

Pages 2 à 5



## POUR MOI QUOI...

Dans quel état de santé les Blancs, en arrivant en Afrique entre le XVe et le XIXe siècles, ont-ils trouvé les Africains ?

Je me pose cette question, moi Makaya, chaque fois que des pandémies - aujourd'hui le Covid-19 - menacent de "génocider" le continent. On s'inquiète pour nous parce que dans le domaine des infrastructures de santé, l'Afrique est très mal lotie. Disons, mal équipée par rapport aux autres continents. C'est pourquoi les Afro-pessimistes nous prédisent l'apocalypse. Normal, puisqu'ils fondent leur raisonnement sur leur médecine et non sur la nôtre pourtant aussi millénaire que celle de la Chine.

D'ailleurs, le coronavirus a montré les limites de la médecine des pays du Nord blancs. Cependant, ils continuent à afficher leur "supériorité" alors que les Chinois ont neutralisé le Covid-19 en moins de 3 mois en s'appuyant sur une médecine millénaire mondialement connue. Aujourd'hui, ils s'étonnent que l'Afrique touchée de plein fouet ne se soit toujours pas effondrée. C'est sous-estimer notre médecine "traditionnelle". Celle qui a préservé et protégé nos populations depuis la nuit des temps. Malheureusement, il se trouve certains Africains aliénés, complexés et formatés pour ne pas y croire. On y est déjà avec Madagascar, le Bénin et le Cameroun. Ils finiront bien par prendre au sérieux ces chercheurs du terroir qui, par leurs découvertes, soignent et sauvent du monde.

En tout cas, ils finiront un jour par nous croire. Le traitement du Covid-19 nous y aidera, quoi...

...MAKAYA

## PROTÉGEZ VOTRE SANTÉ

## ADOPTONS LES GESTES BARRIÈRES COVID - 19



1 Se laver fréquemment les mains avec un désinfectant à base d'alcool ou de l'eau et du savon.



2 Éternuer ou tousser en se couvrant la bouche et le nez avec le coude fléchi ou un mouchoir. Jeter immédiatement le mouchoir et se laver les mains.



3 Éviter tout contact étroit avec une personne ayant de la fièvre et de la toux.



4 Saluer sans se serrer la main, éviter les embrassades.



5 Nettoyer les objets et les surfaces souillés.

**ATTENTION** Si vous présentez des symptômes de la grippe de retour d'un pays atteint par l'épidémie : Appelez le 1410 Numéro gratuit